
令和５年度　要望事項並びに回答要旨及び進捗状況 （令和５年１０月３１日時点）

№ 町内名 要望区分 新規・継続 新設・改修 要望事項 担当課 回答内容

1 大久保
道路・橋
梁

新規 新設
急坂で見通しが悪く、慣れていない車は徐行しないことから
カーブミラーの設置をお願いします。

市民
サービス課

カーブミラー１基を設置いたしました。

2 大久保
道路・橋
梁

新規 新設
冬場、夜勤等で働く人が出勤できない不安に苦慮しているの
で、防雪柵又は防雪ネットを設置してもらいたい。

産業建設課
パトロールを強化し、通常除雪で対応しますので、ご協力お願い
します。

3 大久保
道路・橋
梁

新規 改修
舗装が沈下し、段差が生じ、通行の際にタイヤ側面が損傷す
る恐れがあるため補修をお願いしたい。

産業建設課 修繕を完了しておりますので、ご確認をお願いします。

4 矢ノ本
防災（消
防）

継続 新設
矢ノ本町内にある無蓋防火水槽２基（坪渕・矢ノ本）を早期
に有蓋化してもらいたい。

市民
サービス課

バイパス開設の際に県より旧国道の舗装補修を行っていただいて
おりますが、舗装修理後は最低３年間(R6.9月まで)舗装に手をか
けることができません。防火水槽更新の際には道路に埋設されて
いる本管からの給水となるため、更新作業が実施できるのはＲ７
以降となります。また、同一箇所での更新は不可能なため、町内
会におかれましては、代替地の選定につきましてご協力いただけ
ればと考えておりますので、よろしくお願いいたします。

5 矢ノ本
地域環境
等

継続 新設

大谷地方面から国道１０８号に出るＴ字路に現在片面のカー
ブミラーが設置されているが、バイパス開通により交通量が
増加しており、冬期間は積雪により矢ノ本方面が見えず危険
なため、両面のカーブミラーを設置してもらいたい。

市民
サービス課

現地を確認しました。
優先順位をつけて順次設置して参りますので、ご理解をお願いい
たします。

6 矢ノ本
地域環境
等

継続
その
他

坪渕地内の荒廃した家屋が崩壊し廃材が落ちてきて非常に危
険な状態です。真下には市道があり、車両の通行や生徒の通
学路でもあり、冬期には残った屋根からの落雪もあることか
ら早急の対応をお願いします。

市民
サービス課

令和５年８月８日付けで所有者に対し、適正な管理を行うよう文
書にて通知いたしました。今後も状況を注視し、適正管理を促し
て参ります。

7 矢ノ本
防災（災
害）

継続 改修

県指定のこの地区は、昨年に引き続き、今冬の豪雪により法
面の表土が剥がれ、随所に土嚢が露出し、崩落寸前でありま
す。その区域には住宅があり、早急な対応をお願いします。
併せて立木（細木）の伐採をお願いいたします。

産業建設課
県の担当部局に現地確認をしていただきました。
引き続き改善に向け要望してまいります。

8 矢ノ本
施設維持
管理

新規 改修

矢ノ本地内の市道ガードレールが除雪により年々傾き、公共
交通である羽後交通バスやスクールバスが運行しており、交
差するには道路幅員が狭く、車両事故や人身事故の被害を最
小限にくい止める観点から早急に対応をお願いいたします。

産業建設課
優先順位をつけて補修して参りますので、ご理解をお願いいたし
ます。

9 矢ノ本
防災（災
害）

継続 改修

この地区には住宅があり、昭和62年に予防治山事業土留工事
を施工しておりますが、長年の経過により、法面の崩壊が進
み、岩や石の落下、法面枠内部の風化、スギが成長し、法面
枠に亀裂が生じていることから、法面保護の施工や金網の交
換併せて、隣接の新規法枠の施工及び上部の杉が成長し、強
風などにより折れ、住宅を巻き込む危険があり、伐採を早期
にお願いいたします。

産業建設課
令和５年１０月に県と現地確認を実施し、ご指摘の状況を説明し
ております。引き続き、治山事業採択に向け要望して参ります。

10 矢ノ本 公共交通 継続 新設

旧国道坪渕地内からバイパスに出る変則十字路交差点に横断
歩道がなく、バイパス両側には住宅等があり、行政等からの
配布物、農作業等で横断しなければなりません。バイパス開
通により、交通量が増加し、昨年横断する際に、道路中央で
立ち止まったケースもあり、非常に危険な状態ですので、早
急に本市と秋田県から秋田県公安委員会に横断歩道の設置を
お願いいたします。

市民
サービス課

昨年度の行政協力員様に警察署より回答がされているようですの
で、ご確認ください。
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11 矢ノ本 公共交通 新規 新設

毎年鳥海地域クリーンアップを当町内会で実施しております
が、国道108号線の坪渕～瀬中石間には2カ所の不法投棄禁止
看板が設置されているにも拘わらず、ドライバーのマナーの
悪さや人家がないことから、ポイ捨てや不法投棄のゴミの収
集量が年々増加しております。その地内にはドライバーの休
憩や心を癒やす「なでしこ花壇」があり、美化運動にも取り
組んでいるところであります。是非、不法投棄監視カメラの
設置をお願いします。

市民
サービス課

秋田県由利本荘保健所に確認したところ、カメラ設置の要望の場
合には、不法投棄の状況を写真撮影し、申請書類とともに提出す
る必要があるとの回答でした。この旨は、行政協力員様にお伝え
いたしました。
今後も不法投棄が続いた場合、写真撮影を行った上で申請を行う
こととしております。

12
沢渡向虎
杖平

地域環境
等

新規 改修
雪でだと思いますが、町内名入り案内板が壊れてしまってい
るので、修理をお願いいたします。

市民
サービス課

現地を確認して撤去いたしました。なお、再設置の計画はありま
せんので、ご了承ください。

13
沢渡向虎
杖平

地域環境
等

新規 改修
ゴミ集積所が古くなってしまったので、更新したいのです
が、市の補助金はあるものでしょうか？

市民
サービス課

ごみ集積所の設置または更新につきましては、「由利本荘市ごみ
集積所設置費補助金」の対象となります。申請書等一式をお渡し
しましたのでご検討ください。※資料準備

14
沢渡向虎
杖平

地域環境
等

新規 新設
上虎杖平41○○宅横で△△宅入口の所に街灯を設置してもら
いたい。

産業建設課
街路灯については優先順位をつけて設置することとなります。
ご理解をお願いいたします。

15
沢渡向虎
杖平

その他 新規
その
他

各種募金（水難救助・青い羽根・防犯協会）の納入伝票（Ｊ
Ａ）について赤い伝票に印字されたものが送付されてきます
が、「店内振込依頼書（振替用）」の青い伝票に印字したも
のがほしいです。※自町内の対応だけで可

市民
サービス課

店内振込依頼書（振替用）を送付いたしました。
納入ありがとうございました。

16
沢渡向虎
杖平

その他 新規
その
他

各種募金（緑の羽根）の納入伝票（ＪＡ）について赤い伝票
に印字されたものが送付されてきますが、「店内振込依頼書
（振替用）」の青い伝票に印字したものがほしいです。※自
町内の対応だけで可

産業建設課
店内振込依頼書（現金用）のみの対応としております。それ以外
での納入ついては、各町内会の状況にあわせてご対応いただきま
すよう、お願いしたします。

17
沢渡向虎
杖平

その他 新規
その
他

各種募金（青少年育成）の納入伝票（ＪＡ）について赤い伝
票に印字されたものが送付されてきますが、「店内振込依頼
書（振替用）」の青い伝票に印字したものがほしいです。※
自町内の対応だけで可

教育学習課
要望のあった振込用紙をお送りしました。
納入ありがとうございました。

18
沢渡向虎
杖平

道路・橋
梁

継続 改修
除雪によるものと思いますが、道路に穴があります。大きく
ならないよう修理をお願いいたします。

産業建設課
修繕を完了しております。
ご確認をお願いします。

19 鶴田 その他 新規
確定申告会場が2階になっておりますが、年齢や上り下りの
関係からできれば1階にしてほしい

市民
サービス課

令和６年より１階を会場に開催いたします。
詳細は今後、改めて周知させていただきます。

20 大栗沢
道路・橋
梁

新規 改修
○○宅裏の道路が崩れ、現在、土嚢等で仮修復されています
が、降雨等でいつ崩れるか心配な状況となっておりますの
で、修復をお願いいたします。

産業建設課
現地説明のとおり状況を注視することと致しますので、ご理解を
お願いします。なお、地形に変状等が確認された場合は早急にご
連絡いただきますようお願いします。

21 大栗沢
道路・橋
梁

継続 改修
市道のガードレールが役目を果たしていない場所があり早急
に修復をお願いします。

産業建設課
優先順位をつけて順次補修して参りますので、ご理解をお願いい
たします。

22 大栗沢
防災（災
害）

継続 改修
○○宅裏の山にある地滑り防止の設備周りが陥没しており、
至急確認し対応をお願いします。

産業建設課
令和３年度に県と現地確認を実施し、ご指摘の状況を説明してお
ります。治山事業採択に向け要望して参ります。

23 牛越
道路・橋
梁

新規 改修
赤沼～二階間の市道について路面のアスファルトが大きく剥
げている。また側方の水路も欠けており、雨天時には雨水が
道路に流れる為に更に悪化しており、整備をしてほしい。

産業建設課
道路側溝の整備は実施し、完了しております。
路面の舗装につきましては、順次補修してまいりますので、ご理
解をお願いいたします。

24 牛越
防災（消
防）

新規 改修
冬期間スクールバスの集合場所（○○宅前）のゴミステー
ション後の防火水槽のフェンスが積雪により破損しているの
で、修理してもらいたい。

市民
サービス課

現地を確認しました。
原因は屋根からの落雪による破損と考えます。応急措置として単
管パイプによるフェンスの設置を検討しておりますが、恒久的な
措置として防火水槽の有蓋化も併せて検討して参りますので、ご
理解をお願いいたします。
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25 牛越
水路・河
川

新規 改修
牛越～大栗沢間の川の柳等が雨で水が増えるとあがってく
る。柳の木の整備を含め、河床整備をお願いしたい。

産業建設課
【県回答】
小栗沢・芦ヶ渕地区を実施しており、進捗状況を見ながら必要な
箇所について実施を検討いたします。

26
芦ケ渕・
姥ケ懐

水路・河
川

新規 改修
芦ケ渕橋の上流、下流より笹子川が増水した場合、町内に水
が入るので、護岸工事をしてもらいたい。

産業建設課
由利地域振興局建設部保全・環境課による説明のとおり護岸工事
ではなく笹子川県単河川環境維持修繕工事（浚渫）により下流側
から施工するとしておりますのでご理解をお願いします。

27 外山
道路・橋
梁

継続 改修
特に幅の狭い箇所について集落周辺道路拡幅をお願いしま
す。

産業建設課
新たな道路改良につきましては、新創造ビジョンへの登載が必要
となります。市全体で優先順位を考慮し協議して参りますのでご
理解をお願いいたします。

28 外山
水路・河
川

新規 改修
昨年から作業いただいていますが、外山川の中州の土砂撤去
をお願いします。

産業建設課
今年度についても緊急浚渫推進事業により対応をします。
事業期間中におきましてはご迷惑をおかけすることとなります
が、ご理解とご協力をお願いいたします。

29 伏見沢
地域環境
等

新規 改修

街路灯のポールが経年劣化により錆びて穴が空いていますの
で、交換をお願いします。①上川内西野地内の市道沿い。○
○宅向かいの街路灯（全体が錆びている）②上川内伏見沢地
内市道沿い。ポンプ車格納庫脇の街路灯（一部が錆びてい
る）

産業建設課
①、②共に近傍の柱に移設し、危険なポールは撤去いたしまし
た。

30 百合茎
施設維持
管理

継続
その
他

鳥海地域の粗大ゴミ処理場施設の適正管理をお願いします。
市民

サービス課

令和５年１０月１９日に百合茎町内会の方に水質検査に立ち会っ
ていただきました。年度末には例年同様、水質検査の結果を報告
させていただく予定となります。今後も継続して施設を適正に管
理して参りますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

31 百合茎
道路・橋
梁

継続 改修 市道上川内雄勝線の路面補修をお願いします。 産業建設課
百合茎の開館前の舗装の補修は行いました。
他の箇所につきましては、順次補修してまいりますので、ご理解
をお願いいたします。

32 百合茎 その他 継続
その
他

道路除雪に係る残雪による春の農作業へ影響しないようお願
いします。

産業建設課 例年通り対応してまいります。

33 百合茎
道路・橋
梁

継続 改修

市道上川内雄勝線蛇喰地内の路肩割れの補修及びガードレー
ルの設置をお願いします。道路下には2本の農業用用水路が
あり、崩落すると用水路が利用できなくなると心配しており
ます。

産業建設課 危険箇所の応急対応や注意表示を実施しております。

34 八木山
地域環境
等

新規 新設
市道八木山－平根線○○宅下について、カーブの見通しが悪
く、事故も発生しているので、カーブミラーの取り付けをお
願いいたします。

市民
サービス課

カーブミラー１基を設置いたしました。

35 八木山
道路・橋
梁

新規 改修
平根線○○宅付近の下り坂について、通行に支障があるた
め、路面の補修をお願いいたします。

産業建設課
優先順位をつけて補修して参りますので、ご理解をお願いいたし
ます。

36 八木山
地域環境
等

新規 改修
○○宅前の街灯の基礎が露出しており、倒れる恐れがあるの
で、補修をお願いいたします。※腐食あり

産業建設課
現地を確認の上、移設先を協議いたします。
既存のポールについては、移設後撤去いたします。

37 新沢平
地域環境
等

新規
その
他

上新沢の市道脇の山に生えている杉の枝が市道中央あたりま
で出ていて冬になると雪の重みで折れて電線にひっかかって
線が切れて停電になったりしています。山の持ち主にお願い
して杉の枝を切り落としていただきたいです。

産業建設課
現地確認しましたが、直ちに電線に引っかかりそうな杉の枝は確
認できませんでした。降雪後、再度、現地確認を行います。

38 根子
地域環境
等

新規 改修
根子会館前の舗装が痛んで剥がれているので、修理してもら
いたい。

産業建設課 会館敷地ですので、町内会でのご対応をお願いいたします。
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39 根子
地域環境
等

継続 新設
男鹿内～根子間には街路灯がなく暗く危険であり街路灯の設
置をお願いしたい。また、車との対面が危険であり歩道を設
置してほしい。

産業建設課 引き続き、歩道の設置と併せて県へ要望してまいります。

40 下小川
道路・橋
梁

新規 改修
国見側ごみステーション付近にある土砂崩れ注意喚起の看板
移動をお願いします（ごみステーション周りの除雪困難なた
め）。

市民
サービス課

県に要望し、移動が完了いたしました。

41 上直根
道路・橋
梁

継続 改修
林道新沢平線の大又地内において、数年前から徐々に舗装が
波状に変形し、車両通行の際に危険な状態であるため、早期
に凸凹の補修をお願いしたい。

産業建設課

今年度、法面復旧工事と併せ凸凹を補修する予定でしたが、測量
設計等の遅れから工事自体が次年度以降に先送りとなり、補修す
ることが出来ませんでした。来年度、法面復旧工事とは別に、林
道維持事業での補修を検討しておりますので、ご理解とご協力を
お願いいたします。

42 上直根
道路・橋
梁

継続
その
他

県道70号（天神～上直根）の除雪を万全に実施されるよう引
き続き、業者指導をお願いしたい。今冬もロータリー車の片
道だけの除雪、また、同車による峠（天神～川熊）除雪後の
引き戻しで、住宅地帯はドーザで押された雪が建物前に残さ
れるため住民は不満に思っている。県には休日を含めて道路
パトロールを実施し、こうした状況を確認されるよう働きか
けをお願いしたい。

産業建設課
【県回答】
　引き続き指導していきます。

43 上直根
道路・橋
梁

継続 改修

冬期間、百宅方面から山サキ丁字路に車両で進入した際、左
右の見通しが非常に悪いと言われている。その要因は県道か
らのロータリー車除雪によるものなどが想定される。鳥海ダ
ム建設工事に伴い大型車両の通行も多く非常に危険であり、
定期的な除去作業を要望する。県と市が連携を図り交通事故
防止に万全な対策がなされるようお願いしたい。

産業建設課
県道除雪との関係もあることから除雪状況を注視し、対策が必要
な場合は対応します。

44 上直根
道路・橋
梁

新規 改修

県道70号（上直根・中直根地内）に設置されている防雪柵
（3カ所）は相当前から破損しているが、補修されていな
い。県には現地を確認され、早期に補修されるよう働きかけ
をお願いしたい。

産業建設課
【県回答】
防雪柵の設置収納業務委託において支障のある箇所について必要
な対応を行います。

45 上直根
道路・橋
梁

新規 改修
冬期除雪等により、市道彦八沢線(3)、タカノス線(5)、小宮
内線(1)、山崎線(3)、上直根百宅線(3)の計15カ所において
舗装が著しく破損しているため、早期補修をお願いしたい。

産業建設課
修繕を完了しておりますので、ご確認いただきますようお願いし
ます。

46 中直根
道路・橋
梁

新規 新設
中直根バイパスへ防雪柵を設置するよう県にお願いしてほし
い。

産業建設課
【県回答】
要望内容を確認した上で対応について検討してまいります。

47 中直根
施設維持
管理

新規 改修
直根公民館前グレーチングの蓋が捲れ上がっているので、早
急に修繕してもらいたい。

産業建設課 修繕いたしましたので、確認をお願いいたします。

48 中直根
施設維持
管理

新規 改修
直根環境改善センターの階段の屋根折半が折れ、雨漏りが激
しいので、補修をお願いします。

産業建設課
施設裏側の階段屋根の破損を確認しました。当施設は市の新創造
ビジョンにおいて近く解体予定となっていることから、必要最低
限の修繕を検討して参ります。

49 中直根
道路・橋
梁

新規 新設
中直根バイパスについて速度標識がなく猛スピードで走行す
る車が多く農作業で横断する際に危険なので、速度標識を設
置してもらいたい。

市民
サービス課

８月に由利本荘警察署に速度制限標識設置の要望をいたしまし
た。

50 中直根
施設維持
管理

新規 新設
老人クラブで利用する際にイスがあるとよいので、直根公民
館へ座卓イスを設置してもらいたい

教育学習課 直根公民館と笹子公民館に５脚ずつ準備いたしました。

51 前ノ沢
地域環境
等

新規 新設 バイパス入口に前ノ沢・中直根入口の看板を設置してほしい
市民

サービス課
７月に案内看板を設置いたしました。
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52 下直根
道路・橋
梁

新規 改修

除雪シーズン後のポットホール修繕箇所のＡＳ殻が田んぼ等
耕作地に飛散し、撤去しなければならない状態です。鳥海ダ
ムの関係者の寮、事務所等があり、車両が多数通行します。
この状況から全面改修（オーバーレイ）で対処できないもの
でしょうか？

産業建設課

ポットホールについては修繕しております。今後も引き続き対応
してまいります。なお、全面改修については創造ビジョン等への
登載が必要となり、市全体で優先順位を考慮し協議することとな
りますので、ご理解をお願いいたします。

53 下直根
水路・河
川

新規 改修

直根学習センター敷地から排水が降雨時に大量に県道70号脇
の集水枡に流れ込み、あふれ出して道路の法面に流れ落ちま
す。ちなみに流入する水路BF500、集水枡W1000*H900。集水
枡より排水管はVU200により道路側溝に排出されているよう
です。入水・排水の断面が異なるため、集水枡からオーバー
フローするのではないでしょうか？由利本荘市・県どちらか
の管轄かわかりませんが、法面崩壊災害が起きる前に集水枡
からスムーズに道路排水溝に接続をお願いしたい。

教育学習課
／市民サー

ビス課

７月の豪雨時に確認をいたしましたが、オーバーフローするよう
な兆候は確認できませんでした。集水枡については、一部水漏れ
をしておりましたので、モルタルにて補修を行いました。今後も
雨天時に確認作業を行ってまいります。

54 吉谷地
道路・橋
梁

継続 改修
市道大川端外山線から吉谷地線に入る鋭角カーブ（間木休石
線との交差付近）の拡幅をお願いします。

産業建設課
新たな道路改良につきましては、新創造ビジョンへの登載が必要
となります。市全体で優先順位を考慮し協議して参りますのでご
理解をお願いいたします。

55 吉谷地
道路・橋
梁

新規
その
他

スズメバチが巣作りして危険であり、また枝葉が用水に詰ま
るなど不便なので、市道（休石線）沿線の桜の木の撤去をお
願いします。

産業建設課
／市民サー

ビス課

現地を確認しました。植栽の経緯は不明ですが、民地に植栽され
ております。支障木については、所有者が自ら処分するか、処分
を必要とする方が所有者の許可を得て行うことになります。ま
た、スズメバチの巣の駆除についても財産の所有者が行うことに
なりますのでご理解をお願いいたします。

56 猿倉
水路・河
川

継続 改修
市道猿倉線（通称）屋敷線のＵ字溝入れ換え工事について
は、毎年継続して実施して頂いていますが、まだ道半ばであ
ります。新年度も引き続き工事の継続をお願いします。

産業建設課
新たな側溝改良につきましては、市全体で優先順位を考慮し協議
して参りますのでご理解をお願いいたします。

57 猿倉
地域環境
等

継続 新設

街路灯の設置について過去数年にわたり要望し、現場確認も
していただいておりますので、お願いします（他地区からも
要望されている）
・市道板平線中、○○宅進入路付近
・市道宮ノ沢線中、△△宅・□□中間点

産業建設課
現地の調査を行うとともに優先順位をつけて設置することとなり
ます。ご理解をお願いいたします。
※眞坂孝衛宅前にR2年工事にて設置済みです。

58 猿倉
防災（消
防）

継続 新設

老朽化が激しく一部は亀裂が生じ、留め金等応急処置を施し
ている状況なので、既存の地上型防火用水槽を埋設式水槽に
設置替え頂きますよう要望いたします。
・猿倉字芳原地内　○○宅前
・猿倉字宮ノ沢地内　△△宅前

市民
サービス課

既設の消火栓や防火水槽の配置状況や優先度などを加味し対応さ
せていただいております。10/18に現地を測量会社の方と確認しま
したが、現在の位置での更新は必要な設置面積を確保することが
ないことから工事費がかかり増しするため、難しいと判断しまし
た。今後は付近の住家や水利を勘案しつつ、代替地の選定・地権
者との交渉を進めてまいります。

59 猿倉
水路・河
川

継続
その
他

猿倉地区農業用水路の未改良部分に崩落危険箇所があり、現
在、中山間直接支払い事業等にて補修工事を行っているとこ
ろでありますが、新年度において補助事業に該当するようで
したら、ぜひ対象事業に組み入れていただけますよう要望い
たします。特に台風時の大雨による増水の際には崩落の危険
が予知されますのでよろしくお願いします。

産業建設課

活用できるような補助事業等があれば、速やかにお知らせしま
す。
農業用水路の改良や補修、農道の維持管理には、引き続き中山間
地域等直接支払交付金や、多面的機能支払交付金などの活用をご
検討くださるようお願いいたします。

60 新町
道路・橋
梁

新規 改修
新町から馬場にかけての目渡農道（アスファルトのひび割
れ）及び路肩の陥没。除雪車による損壊につき、アスファル
トの全面張替えと路肩の修復を要望する。

産業建設課

市道目渡線の法面復旧については９月において修繕を予定してお
ります。ご理解をお願いいたします。
また、市道目渡線の舗装打ち換えについては、適宜損壊箇所の舗
装補修に努めますので、ご理解をお願いいたします。

61 新町
道路・橋
梁

新規 改修
新町町内（会長宅付近及び旧笹子小学校登り口）の道路（ア
スファルトのひび割れ）及びマンホール・標識の損壊。除雪
車による損壊につき、修復を要望する。

産業建設課
市道のポットホールや除雪による損壊等については補修いたしま
した。ご確認をお願いいたします。
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62 新町
道路・橋
梁

新規 改修
新町町内（○○氏付近）の街路灯の支柱。サビによる劣化が
著しく交換していただきたい。

産業建設課
電気事業者に発注済みです。
近日中に撤去するとしておりますので、ご理解をお願いします。

63 新町
道路・橋
梁

新規 改修
教員住宅～市営住宅道路の損壊。除雪車による損壊につき、
修復を要望する。

教育学習課 陥没箇所にアスファルトを充填して補修しました。

64 馬場
道路・橋
梁

新規 新設
故○○住宅地と接する市道へガードレールの設置をお願いし
ます。道路と宅地の落差が約２ｍあり、路肩が直角・垂直状
態にあり、危険と思われることからのお願いです。

産業建設課
市道の通行状況を鑑み現行の転落防止柵による安全対策としてお
ります。ご理解をお願いいたします。

65 馬場
道路・橋
梁

新規 改修
旧笹子保育園前市道の痛みが多くなっており、舗装補修をお
願いします。

産業建設課
市道のポットホールについては補修いたしました。ご確認をお願
いします。

66 中村
道路・橋
梁

新規 改修
冬期間の除雪により市道に陥没箇所が7カ所ほどありますの
で、補修をお願いいたします。

産業建設課
市道のポットホールについては補修いたしました。ご確認をお願
いします。

67 中村
道路・橋
梁

新規 改修
○○宅前の畑が除雪により畦畔と畑が押し込まれ、えぐり取
られていますので、盛土等の修復をお願いいたします。

産業建設課 復旧済みですので、ご確認ください。

68 天神
道路・橋
梁

新規 改修
県道鳥海矢島線（天神－川熊）について春と秋の側溝の清掃
を引き続きお願いします。

産業建設課
県より「引き続き道路パトロールにより状況確認を行い実施す
る」との回答を得ております。

69 天神
道路・橋
梁

継続 改修
県道鳥海矢島線（天神－川熊）に縁石を下方まで設置してい
ただきたい。

産業建設課
県より「路面排水状況を確認し検討する」との回答を得ておりま
す。

70 天神 公共交通 継続 新規
過去にあった横断歩道と制限速度の設定を再度設置していた
だきたい。

市民サービ
ス課

笹子駐在所に確認したところ、現在当該路線は60kmの速度となっ
ており、看板の設置はないとのことでしたが、横断歩道設置等の
要望を上げているとの回答でした。
交通量の増加や児童の登下校時の安全確保のため、由利本荘警察
署に横断歩道と速度制限標識の設置を要望いたしました。

71 下ノ宮
地域環境
等

継続 改修
昨年度葎沢の空き家の街路灯移設を要望していますが、今年
5月末まで解体する様です。解体後再度移設を要望します。
移設先は確認済みと聞いております。

産業建設課
現地協議により移設せずに撤去のみとなりましたので、優先順位
を鑑み撤去することといたします。

72 野宅 その他 新規
その
他

笹子保育園がなくなり、川内保育園への送迎が大変みたいで
す（片道20km前後）。親の負担軽減を検討してもらいたい。

市民サービ
ス課

こども未来課経由で社会福祉法人由利本荘保育会に情報提供いた
しました。関係機関と連携し検討して参ります。

73 野宅 質問 新規
その
他

丁岳の遭難事故が多い。山道の吊り橋はできましたか？ 産業建設課

丁岳登山道（直登コース）の歩道橋については現在復旧が未定と
なっているため、令和３年度に東北森林管理局由利森林管理署と
の協議及び許可を得て迂回路を設置しております。また、登山道
につきましては新たな看板の設置を行ったほか、雪消え後の点
検・補修などなども行っておりますのでご理解をお願いします。

74 野宅
水路・河
川

新規 改修
子吉川の下流は整備が進んでいるが上流は未整備です。護岸
工事、柳の伐採、滞積した石の撤去をお願いしたい。

産業建設課
県より「河川巡視を行い状況を注視していきたい」との回答を得
ております。

75 野宅 その他 新規 改修
笹子地域におけるほ場整備などの農業関係について、市から
のいろいろな支援・アドバイスをお願いします。（大曲・横
手・湯沢は進行が早いが本市は遅い）

産業建設課
事業主体は、鳥海町笹子土地改良区となります。
これまでもいろいろな支援・アドバイスを実施して参りました
が、引き続き各種事業等の推進について協力して参ります。

76 野宅
道路・橋
梁

新規 新設
朝の交通渋滞緩和（万願寺周辺）　企業でも早出勤務など努
力していると思いますが、迂回路の整備をお願いします。

産業建設課 要望の内容を、道路管理者である県へ伝えております。

77 野宅
道路・橋
梁

新規 改修
道路維持管理についてＬＩＮＥで情報送信しているので、早
期対策をお願いいたします。

産業建設課
市道のポットホールについては補修いたしました。ご確認をお願
いいたします。

78 野宅
防災（災
害）

新規 改修
秋田県や由利本荘では考え方の遅れから行っていないが、砂
防堰堤の土砂撤去を行ってほしい

産業建設課
砂防ダムは満砂になると新たな砂防ダムの設置要望となります。
土砂の撤去はできませんのでご理解お願いします。

79 野宅 その他 新規
その
他

職員の勉強不足などから要望や要請をしても対応の遅れがあ
ります。

市民サービ
ス課

市民の負託に応えられるよう鋭意努力してまいります。

80 野宅 その他 継続
その
他

発達障害支援について、早い段階での療育センター等に受診
させたいが、金銭面や親の仕事の関係で途中で止めるそうで
す。大館市では交通費の補助を出しているそうなので、支援
を検討してもらいたい。

市民サービ
ス課

乳幼児健診や保育現場からの情報により、気がかりな方等に相談
の場の紹介や市が実施している指導教室等への参加につなげてお
ります。
今後も、医療や教育など関係機関と連携して支援を行って参りま
す。

- 6 -



令和５年度　要望事項並びに回答要旨及び進捗状況 （令和５年１０月３１日時点）

№ 町内名 要望区分 新規・継続 新設・改修 要望事項 担当課 回答内容

81 野宅 その他 新規
その
他

言葉の遅れのある子について、本荘医師会病院にあるＳＴ療
育に早期に受診させたい。

市民サービ
ス課

言語聴覚士（SpeechTherapist）による訓練、療育等につきまして
は、直接由利本荘医師会病院0184-22-0054へご相談ください。ま
た言語発達支援事業として市では「児童発達支援・放課後等デイ
サービス事業所のびのび」において、言語聴覚士による言語発達
訓練等を行っております。福祉支援課（障がい支援班）℡0184-
24-6314へお問い合わせください。また他の相談窓口として秋田県
中央児童相談所（秋田市）℡018-862-7311もございます。

82 野宅 その他 新規
その
他

近年の統合だけではなく、鳥海小・中学校は継続してもらい
たい（小学校と中学校プラス保育園等で鳥海学園として残し
てもらいたい）。

教育学習課 鳥海小中学校について、統合は現在検討されておりません。

83 野宅 その他 新規
その
他

保育園の民営化により、教育の質が悪くなっています。過疎
地の教育は行政の支援が必要だと思います。

市民サービ
ス課／教育

学習課

こども未来課経由で社会福祉法人由利本荘保育会に情報提供いた
しました。今後も関係機関と連携し必要な支援を行って参りま
す。

84 野宅 その他 新規
その
他

羽後高校の給食制度を参考に高校の給食制度について、各給
食センターが生徒減少の影響で余裕があるところもあると思
うので、そこを利用するなど食の安全について検討してもら
いたい。

市民サービ
ス課／教育

学習課
本提案につきまして、県に情報提供してまいります。

85 野宅 その他 新規
その
他

振込詐欺も増えてきています。介護支給（不支給）通知が思
わしくないと以前言いましたが、改善されておりません。
80・90代の高齢者にも理解しやすい通知にしてもらいたい。

市民サービ
ス課

長寿生きがい課へ情報提供いたしました。関係機関と連携し検討
して参ります。

86 野宅 その他 新規
その
他

健康保険の関係で秋までにマイナンバーカードが必要になり
ます。高齢施設毎の訪問作成を行ってもらいたい。

市民サービ
ス課

市民課で実施しているマイナンバーカード出張申請サービスにつ
いて、高齢者施設等へ情報提供とご案内をしています。

87 野宅 その他 新規
その
他

アウトレジャーブームで人を呼び込むためにも大平キャンプ
場の維持管理をお願いします。

産業建設課 引き続き維持管理を行ってまいります。

88 上野宅
防災（災
害）

継続 新設

市道橇連砥沢線で発生する雪崩のため例年通行止めとなって
いる。また、砥沢水路が堰止めになり、有事の際に対応でき
なくなる。集落の重要な水路なので、早期の雪崩予防柵の設
置をお願いします。

産業建設課
令和３年度に県と現地確認を実施し、ご指摘の状況を説明してお
ります。引き続き、治山事業採択に向け要望して参ります。

89 上野宅
水路・河
川

新規 改修
一本松沢川は砥沢水路と平面交差することから、降雨の度に
水路に大量の土砂が堆積するので、土砂の除去対策をお願い
します。

産業建設課
令和３年度に県と現地確認を実施し、ご指摘の状況を説明してお
ります。引き続き、治山事業採択に向け要望して参ります。

90 砂口
道路・橋
梁

新規 改修
市道（日影～平ノ沢～砂口）のＵ字溝に枯れ枝・落ち葉・土
砂等堆積しているので、土砂上げをお願いしたい。

産業建設課
９月中に側溝清掃を予定しておりますので、ご理解をお願いいた
します。

91 砂口
道路・橋
梁

継続 改修
市道日影～平沢間のガードレールが降雪・除雪等で破損した
ので修理をお願いします。

産業建設課
一部改修しておりますが、状況及び優先順位を確認しながら順次
対応をすることとしております。ご理解をお願いします。

92 砂口
地域環境
等

継続 改修
カーブミラーの設置をお願いします（日影部落から２つ目の
街灯のある急カーブのところです。

市民サービ
ス課

現地を確認しました。
優先順位をつけて順次設置して参りますので、ご理解をお願いい
たします。

93 砂口
道路・橋
梁

継続 改修
砂口地内の道路舗装について続きの分を早急にお願いしま
す。

産業建設課 ８月時点において舗装を完了しております。

94 砂口
道路・橋
梁

新規 改修
天神から砂口に通っている道路を大型トラックが通るほか、
カーブの見通しがきかないため、狭く危険です。早急の拡幅
工事をお願いします。

産業建設課
新たな道路改良につきましては、新創造ビジョンへの登載が必要
となります。市全体で優先順位を考慮し協議して参りますのでご
理解をお願いいたします。
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95 模渕
道路・橋
梁

継続 改修

集落内の防火用水・道路側溝・用水路が合流する水路の流出
ができない状況であり、毎年要望しておりましたが、いまだ
に回答がない状況であり、町内でも苦慮している現状であり
ます。早々の改善を要望いたします。

産業建設課

昨年度、現地立ち会いのもと、
・防火水槽の有蓋化については、既存の消火栓や防火水槽の配置
状況や優先度などを加味し、年々計画を進めております。対象の
水槽についても、今後更新を進める中で、改めて協議させていた
だきます。（市民サービス課）
・道路改良工事については市創造ビジョンへの登載が必要となり
ますが、当地域については基盤整備計画があることや現状の横断
暗渠が車両通行及び道路排水に影響がないため、創造ビジョンへ
の登載は厳しいものと考えられます。（産業建設課）と回答させ
ていただいております。ご理解をお願いいたします。

96 模渕
道路・橋
梁

新規 改修
国道108号線井戸道路横断の水路土砂及び道路脇の擁壁の修
繕を要望いたします。

産業建設課
・国道横断側溝
国道１０８号に係る横断側溝の土砂撤去については、県へ要望済
みです。

97 針水
防災（災
害）

継続 改修
針水会館から手前10ｍくらい路肩がずり落ちている。道路が
通行できなくなり会館も壊れてしまうので早期の補修をお願
いします。

市民サービ
ス課

【市民サービス課】現地確認のうえ、当面の会館使用禁止につい
て、町内会長さんと協議させていただきました。
【産業建設課】ガードレールについては、年内に補修する予定で
す。

98 針水
道路・橋
梁

継続 改修
大桂付近の市道について平らでないので、修理をお願いいた
します。※かなり前からの要望しており、市の職員も現場は
把握しています。

産業建設課
市道針水線に係る法面対策工事の進捗に併せて補修を予定として
おります。ご理解をお願いいたします。

99 西久米
道路・橋
梁

新規 改修
○○宅前より、△△宅前までのガードレールが除雪により傾
いたり曲がったりしている箇所が多数あり。見栄えが悪い。

産業建設課
優先順位をつけて補修して参りますので、ご理解をお願いいたし
ます。

100 西久米
道路・橋
梁

新規 新設
葛平橋より市道に出る箇所が見えづらく、冬は雪の壁で全く
見えない。スクールバスがＵターンする場所でもあるため、
カーブミラーを設置してもらいたい

市民サービ
ス課

現在設置工事中です。
9月末には完成する見込みです。

101 西久米
道路・橋
梁

新規 新設

国道108号線上笹子下野川合橋より上笹子福島、新腕越橋の
間、道路がわだちになっているため、車運転時にハンドルが
取られるため、市の方から県の方に補修要望をしてもらいた
い。

産業建設課 県へ要望してまいります。

102 西久米
地域環境
等

新規 改修
倉手の○○宅、△△宅の作業小屋の間に立っている街路灯が
傾き、倒れそうなため、補修してもらいたい。

産業建設課
電気事業者に発注済みです。
近日中に撤去するとしておりますので、ご理解をお願いします。

103 西久米
地域環境
等

継続 新設 ○○宅と△△宅の間に街路灯の増設をお願いします。 産業建設課
現地の調査を行うとともに優先順位をつけて設置することとなり
ます。ご理解をお願いいたします。

104 皿川
地域環境
等

新規 新設
○○宅入口付近に防犯・交通事故防止に必要とされますの
で、街路灯の設置をお願いいたします。

産業建設課
現地の調査を行うとともに優先順位をつけて設置することとなり
ます。ご理解をお願いいたします。

105 峠ノ下
地域環境
等

新規
その
他

どこの町内でも空き家対策で大変なことと思いますが、峠の
下町内会でも5件の空き家があります。管理者がわからない
家や崩れ落ち始めた家等があり、困惑しているのが現状で
す。何度か対策を要望しておりましたが、改めてのお願いで
あります。

市民サービ
ス課

所有者に対し、適切な管理を行うよう、現状写真を添付のうえ通
知しております。

106 峠ノ下
道路・橋
梁

新規 改修

旧道（中の橋）があったたもとに転落防止のガードレールが
設置されておりますが、雪と除雪対策で一部は崖に転落や支
柱から崩れ落ちています。前に自動車等転落防止の支柱があ
りましたが、それも川に転落してしまってありますので、町
内会から改めてのお願いであります。

産業建設課
現地を確認し注意看板を設置しました。
撤去については状況を確認しながら対応することとします。

107 瀬目
防災（消
防）

継続 改修

【笹11】の消火栓について消防団員が放水点検等を実施した
ところ、完全に止水することができなくなっています。止水
コックが折れる位強く締めて対応していますが、点検・交換
をお願いいたします。
※令和元年度にも要望しています。

市民サービ
ス課

現地を確認しましたが、漏水は確認できませんでした。
【笹１１】の消火栓について、設備業者にも確認してもらいまし
たが、応急処置的に開閉バルブの点検・清掃・潤滑油注入し様子
を見ることにしましたので、ご理解をお願いいたします。
　※消防団員が点検時に放水した後、すぐに止まらない場合があ
り、時間がたてば消火栓本体から自然と水が抜けて止まるとのこ
と。

108 上ノ屋敷
道路・橋
梁

継続 改修

市道上屋敷線（上屋敷～本屋敷）の舗装・路肩・側溝が破損
してボロボロです。通行にも支障があり、今年の冬も除雪車
が脱輪して暫く動けないことがありました。至急、補修をお
願いします。

産業建設課
今後において補修を予定しておりますので、ご理解をお願いしま
す。
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109 上杉沢
地域環境
等

新規 改修
旧笹子小・中学校の寄宿舎が老朽化により倒壊寸前の状態で
すが、解体の予算はつきましたか？飛散物により住宅に被害
が出た場合、市で補償していいただけるのでしょうか？

市民サービ
ス課

本年11月末までに解体の予定です。

110 上杉沢
地域環境
等

継続
その
他

上杉沢町内の道路沿いの住宅が大型トラックが通るたびに地
震が来たときのように揺れるので調査願います。

産業建設課 県に要望しております。

111 上杉沢
地域環境
等

新規
その
他

地権者がわからない建物について屋根も壊れているし、窓ガ
ラスも割れて、車庫のシャッターも壊れて飛散するような状
態なので、地権者に連絡し、解体・リフォームのお願いをし
てもらいたい。

市民サービ
ス課

所有者に対し、適切な管理を行うよう、現状写真を添付のうえ通
知しております。

112 長畑
道路・橋
梁

新規 改修
崩ヶ沢地区地すべり防止事業に伴う工事車両通行等により、
特に長畑橋付近と集落入口の道路について陥没が多く見られ
ますので、補修をお願いいたします。

産業建設課
市道のポットホールについては補修いたしました。ご確認をお願
いいたします。

113 長畑
地域環境
等

新規 改修
落合橋付近のカーブミラーが傾いてきているので、補修をお
願いします。

市民サービ
ス課

補修が完了いたしました。
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